



今年もよろしくお願いします。2023年は卯年です。飛躍の年になりますように。
～3学期始業式（1月10日）の校長講話から～

17日間という冬休みが終わり、今日から3学期が始まりました。今日ここに皆さん元気な姿を始業式で見ることができ、たいへんうれしく思います。

冬休みをどのように過ごしたでしょうか。お正月には、お餅を食べます。皆さんのお家でも食べましたか。お正月に餅をつくのは、年が明けたお祝いや神様へのお供えという意味があります。また、お雑煮を食べる家も多いかと思います。お雑煮は、大晦日にそれぞれの家庭で特産品を供え、年神様を迎える準備をするという風習があり、年が明けてそのお供えものとお餅と一緒に煮て食べたものです。

初詣は行きましたか。初詣は、お寺や神社で昨年のことにお礼をして、今年も良いことがあるようにお参りするものです。お寺と神社は、手を叩くか叩かないかくらいの作法の違いぐらいで、どちらにお参りしても良いのだそうです。

また、今年は、12支では、4番目のウサギの年です。「卯年」とも言います。「卯年」は、ウサギがはねることから、良いことが起こる、景気が良くなる、経済が良い方に動く年と言われています。世界的な物価の高騰や経済成長が低水準である現在を考えると2023年は、時代の転機となるような良い年になることを大いに期待したいと思います。皆さんも、自分を鍛えしっかり準備し、いざというときはすばやく実行に移せるようにすることで、自分自身の成長や発展へと繋がっていくと思います。期待を込めたウサギ年の1年にしていきたいと思います。



そのような夢や希望を次に繋げる3学期は大切な学期です。

3年生は、これから希望する進路を目指して努力をしなくてはなりません。自分で進む道を切り開いていく覚悟をもって取り組んでほしいと思います。何より強い意志が必要です。ただ合格すればいいのではなく、受験に立ち向かうことで心を鍛え、自分自身を成長させる良い機会と捉え、前向きに取り組んでください。

1、2年生は、今年度のまとめや来年度に向けての準備を進めてください。生徒会の新体制も進み、3年生から引き継いで学校を牽引していってほしいと思います。2年生は東京方面への修学旅行も予定しています。しっかりと準備して思い出に残る旅行にしてほしいと思います。何かと分からぬことや躊躇もあるかと思いますが、皆で協力して、乗り越えてください。

いつも話しています「可能性に蓋をしない」「穏やかでやさしい学校風土」「いろいろな人の出会いを大切に」については、3学期も継続して取り組んでほしいと思います。

全校生徒の力を合わせ、あと3ヶ月を締めくくり、来年度につなげていきましょう。

3学期の抱負

一部文言を整理しています。

1年生代表

私が3学期頑張りたいことは3つあります。

1つ目は、学習です。今まで、難しいところや分からぬところは友達に聞いたり、ワークを解いたりして学習を進めていました。しかし、基本テストや第2回テストでは間違えや、解けない問題がありました。そこで、テスト中の見直しを何度も行い、ミスを少なくしたいです。また、テストで分からなかつたところをそのままにせず、なぜ間違えたのかきちんと理解し、繰り返し問題を解いて覚えたいです。2学期は家庭学習の時間が少ない日もあったので、毎日70分以上を目標にして苦手分野の克服に力を入れたいです。

2つ目は、メディアの使い方です。家族で決めたメディアのルールである「1日1時間」と「寝る1時間前に使用を止める」ことを心がけて規則正しい生活を送りたいです。

3つ目は、部活動です。私は卓球部に所属しています。部活では先輩方から色々な技を教えてもらいました。その中でも私は、回転系の技が苦手なので、たくさん練習して技を上達させたいです。

最後に、私が中学校生活を楽しく過ごすことができているのは、3年生や2年生の先輩方が色々優しく教えてくれたおかげです。先輩方に「感謝」の気持ちをもって、残り少ない3年生との時間を大切に過ごしたいです。また、4月からは、先輩のように優しくて頼りがいのある先輩になれるように努力していきます。

2年生代表

3学期の抱負は3つあります。

1つ目は生活です。冬休み中、朝起きて食欲が無く、朝ごはんを食べない日が続いてしまいました。そのため、丸一日、集中力が続かず、勉強ができなかつたり、部活動でも小さなミスが続いたりしてしまいました。2学期に朝食の大切さを学んだので、バランス良く食べ、充実した学校生活を送ります。

2つ目は、勉強です。今、新研究での学習を頑張っています。しかし、2学期は計画通りできずに、途中で諦めてしまうことがありました。3学期には3回目の定期テスト、2回目の単元別復習テストが控えています。日頃の授業での学習を大切にしながら、自主学習では、計画通り学習が進められるように頑張ります。

3つ目は、部活動です。昨年、卓球の大会ではサーブのミスが多く、勝てそうな試合を落としてしまうことが多くありました。小さなミスをなくすための練習と、サーブ練習に力を入れ、部活動に励みます。

3学期は3年生になる準備の時期になります。自分ができることをしっかりとやり、万全の状態で3年生になれるように生活していきます。

3年生代表

私の3学期の抱負は2つあります。

1つ目は思い出づくりです。中学校に入学してから、コロナの影響で行事などが制限され、職場体験や保育園実習など、楽しみにしていた行事がなくなることもありました。ですが、できる行事や普段の生活で楽しむことを忘れずに過ごし、思い出を増やすことができて良かったです。みんなとは小さい頃から一緒に過ごしてきたけど高校でほとんど離れてしまうと思うので、残りの学校生活を大切に過ごしていきたいです。また、3学期もいい思い出が増えるといいなと思います。これまで3年生では、学年閉鎖になるくらい欠席者が出ることはなく、健康に過ごせているので、みんなが元気いっぱいのまま卒業式を迎えてたいです。

2つ目は志望校合格に向けてです。私は入試で面接があるので、普段の生活を改めたいです。特に目上の人に向かう敬語の使い方や礼儀を意識して過ごしたいです。そして、高校に入学してからは早く学校に慣れて、勉強や部活を頑張りたいです。勉強では赤点を取ることがないように今のうちから苦手な教科などを頑張りたいです。部活では新しい仲間とのコミュニケーションを大切にしたり、技術を上げたりできるようになります。

第4回コミュニティ・スクール委員会を行いました

1月17日(火)に、第4回コミュニティ・スクール委員会を行い、今年度の総括、来年度に向けた意見交換を行いました。



「今まで行っていた重点活動『小中あいさつ運動』、『村松浜海岸清掃』、『いじめ見逃しゼロスクール集会』の枠組みを見直す時期ではないか」、「参加型や全員で集まる行事、地元のチューリップイベントや防災に合わせた行事はどうか」など来年度に向けての貴重な意見もいただきました。

薬物乱用防止教室を行いました

1月24日(火)に、2、3年生が学校薬剤師様を講師として、薬物乱用防止教室を行いました。(3年生は学年閉鎖のため、オンライン授業) 薬物の種類や薬物を乱用するとどうなるなどをわかりやすくお話ををしていただき、薬物の依存性や誘われた時の断り方について理解を深めることができました。



最後は、誘われないような自分になること、夢は何なのかを考えることを大切に生きてほしいという講師様の思いを生徒たちは受け止めていました。

中学校では、こんな授業を行っています

4月から、学び合いを通した思考力・判断力・表現力の育成～「学びを自分事にする」手立ての充実～をテーマに授業を進めています。



1年生の学級活動では、デジタルメディアとの付き合い方を振り返り、他者意識をもった使い方を班のメンバーと一緒に考えました。「大事なことは、直接、顔を合わせて伝えるようにしたい」など、学んだことを自分の生活に生かしていくこうという姿が見られました。

1年生の音楽では、箏の新しい奏法を習得するため、半音高くするにはどうすればよいかを考える授業を行いました。班のメンバーと意見を出し合い、弦を押したり、引っ張ったり、つまんだりして、音を出しながらその違いを感じていました。後半では、その奏法を使って、「さくらさくら」の7小節目を練習し、全員がしっかりと弾けるようになりました。



2年生の国語では、ビブリオバトル（自分が読んでおもしろいと思った本を紹介し、質疑応答をした後に、一番読みたいと思った本を投票で決める書評合戦）で、1人1人が学級のメンバーに向けて、本を紹介しました。その際に、作者の考えを自分の経験と関連付けて話したり、聞き手に問い合わせたりと工夫して紹介していました。この発表を通してほしいことの伝え方、文章の構成の仕方などを学んでいました。また、みんなの発表を聞いて、紹介された本を読んでみたいなど、読書のきっかけになった生徒もいました。



新年度生徒会役員の委嘱式を行いました

1月24日(火)に、4名の新生徒会執行部員、4名の新専門委員長が生徒会長より委嘱されました。代表して、副会長が、「来年度はこのメンバーと協力して、築地中の生徒会を引っ張っていきます」と抱負を述べました。新生徒会リーダーの今後の活躍を大いに期待したいと思います。



令和4年度 2月行事予定(授業日数19日)